

URGENCE TURQUIE – SYRIE

Chaque jour, des amputations par dizaine suite au séisme : Handicap International sonne l’alerte

Lyon, le 9 février 2023. Le 6 février 2023, la terre a tremblé en Turquie et en Syrie. Mobilisées depuis lundi, les équipes de Handicap International alertent sur le grand nombre de blessés grave qui doivent être pris en charge dans des hôpitaux déjà à bout de souffle. A titre d’exemple, en 3 jours, en Syrie, l’hôpital orthopédique partenaire de Handicap International a vu affluer près de 700 blessés. Parmi eux, des patients de tous âges, souffrant du syndrome d’écrasement, de fractures complexes, de muscles et de tissus endommagés. Ces blessures entraînent chaque jour des dizaines d’amputations. Les équipes de Handicap International attirent l’attention sur l’immensité des besoins constatés en terme de réadaptation , qui devront suivre pendant de nombreux mois.

Note aux rédactions :

. Des porte-paroles, notamment la Directrice du programme Syrie, sont disponibles pour répondre à des interviews. Merci de contacter Clara Amati (c.amati@hi.org) / 06 98 65 63 94) ou Marion Mottard (m.mottard@hi.org/ 06 68 51 32 41) pour toute demande.

En Syrie, les besoins énormes des populations en réadaptation suite au séisme

Le séisme et les répliques qui ont touché la Turquie et la Syrie le 6 février dernier ont laissé les populations dans une **situation de dénuement sans précédent**. Dans le Nord-Ouest de la Syrie, où les équipes de Handicap International se mobilisent activement depuis le 6 février, les **besoins constatés en termes de réadaptation** sont déjà énormes.

/ Contact presse

Handicap International
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

Les professionnels de santé de l’association et les professionnels partenaires font état de blessures provoquées par les éboulements des bâtiments : **syndrome d’écrasement, fractures complexes, muscles et tissus endommagés...** l’ensemble des patients souffrant de ces blessures auront besoin de soins de rééducation à long terme pour éviter un **handicap permanent**. Les personnes ayant des tissus ou des muscles endommagés ou des fractures ouvertes ont, en outre, un risque d’infection très élevé. Dans certains cas, les équipes de secours devront procéder à des amputations, parfois dans des conditions très difficiles. Chaque jour, plusieurs dizaine d’amputations doivent ainsi être pratiquées.

« Hier, les équipes de secours ont dû amputer la jambe d'une jeune fille de 13 ans qui était restée coincée pendant 20 heures dans les décombres. Il était impossible de la sortir des décombres car elle était coincée sous un mur. Ils ont dû l'amputer sur place. » a affirmé le directeur d'un hôpital orthopédique et de reconstruction, partenaire de Handicap International.

Face à ce grand nombre de blessés, qui affluent dans les hôpitaux bondés, les équipes sont épuisées : « Nous avons reçu 680 patients et réalisé 150 opérations chirurgicales au cours des trois derniers jours. L'ensemble des 150 membres du personnel est mobilisé depuis lundi pour faire face à l'urgence causée par le tremblement de terre. (...) Nous travaillons de 4 heures du matin à minuit. Personnellement, je n'ai dormi que 10 heures en trois jours. » témoigne le directeur de l'hôpital orthopédique.

Les besoins constatés en terme de **soutien psychologique** sont également préoccupants. La plupart des habitants se trouvent en état de choc, désorientés. Certains d'entre eux ne parviennent plus à parler. Handicap International s'organise pour apporter des **premiers secours psychologiques** aux personnes touchées. Des **séances de soutien individuel** seront proposées et une équipe mobile sera envoyée sur le terrain.

La réponse d'urgence de Handicap International

Suite au séisme, Handicap International mène des **activités de réadaptation physique** ainsi qu'un **soutien psychosocial** aux personnes handicapées et aux personnes blessées. Ces activités incluent la **fourniture d'aides à la mobilité** et de **services d'appareillage** (prothèses et orthèses).

« Avec nos partenaires en Syrie, nous déployons un total de 200 personnes sur le terrain. Parmi eux, 15 spécialistes en réadaptation de HI et 30 de nos partenaires locaux ont déjà commencé à répondre à l'urgence, ainsi que 17 spécialistes en prothèses et orthèses issus des équipes de nos partenaires. Plus de 50 spécialistes en santé mentale et en soutien psychosocial, HI et partenaires confondus, sont également prêts à soutenir les survivants. Ces équipes seront renforcées dans les prochains jours. »

L'association intervient en Syrie et dans les pays limitrophes (Liban et Jordanie) depuis **mai 2012**.

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), colauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse

Handicap International

Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

/ Contact presse

Handicap International

Clara Amati

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org